



« **N**e soyez pas une jeunesse molle, soyez plutôt une jeunesse enflammée, une jeunesse ardente. Allumez et faites se répandre le feu que Jésus vint apporter dans le monde. »

S.S. Pie XII (aux lycéens de Rome, 1957)

Directeur de la publication : Sébastien Coulomb - Issn 0299-8726 - Savoir et servir - Lettre aux amis,
28 rue Pernety - 75014 Paris - Tél. : 01 453 999 00 - Fax : 01 453 977 00.

www.mjcf.com

contact@mjcf.com

Été 2009

Le mot du président :

Chers amis,

« *Le plus grand des malheurs pour un siècle ou pour un pays, c'est l'abandon ou l'amointrissement de la vérité. On peut se relever de tout le reste ; on ne se relève jamais du sacrifice des principes. (...) Ce qui enlèverait jusqu'à l'espoir même du salut, ce serait la désertion des principes, en dehors desquels il ne se peut rien édifier de solide et de durable. Aussi le plus grand service qu'un homme puisse rendre à ses semblables, aux époques de défaillances ou d'obscurcissement, c'est d'affirmer la vérité sans crainte, alors même qu'on ne l'écouterait pas ; car c'est un sillon de lumière qu'il ouvre à travers les intelligences ; et si sa voix ne parvient pas à dominer les bruits du moment, du moins sera-t-elle recueillie dans l'avenir comme la messagère du salut* ».

Cette citation de Mgr Freppel, évêque d'Angers au XIX^e siècle, résume parfaitement le combat mené par le M.J.C.F. : la défense des principes et la prédication de la vérité pour illuminer les intelligences des jeunes qui nous entourent. C'est un devoir d'autant plus nécessaire aux yeux de nos animateurs que l'Église et le monde sont de plus en plus envahis par les ténèbres et par le trouble. En effet, au-delà de la crise économique traversée ces derniers mois, au-delà des derniers événements concernant l'Église et les œuvres de la Tradition, l'animateur recherche les causes profondes de ces crises ; et il les trouve dans une anesthésie de l'intelligence humaine qui s'illusionne à vouloir construire un monde sans Dieu en défiant jusqu'aux principes naturels. Et les conséquences sont là : jeunesse étudiante dans les rues pendant plusieurs mois, avenir politique, économique et social plus que jamais incertain, jeunes catholiques ne sachant plus à quel clocher ils appartiennent au milieu du spectre des mouvances dites de la Tradition, jeunes modernistes désorientés par l'enseignement de leurs prêtres et de leurs évêques qui martèlent toujours davantage les erreurs du Concile Vatican II, etc. C'est pourquoi, loin de s'enfermer dans des calculs scrupuleux sur leur avenir – « *Que sert à l'homme de gagner l'univers s'il vient à perdre son âme ?* » (Mat. XVI, 26) –, les animateurs du M.J.C.F. préfèrent choisir le placement le plus sûr, quitte à tout sacrifier pour aller à l'essentiel et apporter aux âmes le seul vrai remède à toutes les crises : Jésus Christ. « *Cherchez d'abord le royaume de Dieu et le reste vous sera donné par surcroît* » (Mat. VI, 33). C'est pour répondre à cet appel pressant de Notre Seigneur que nos jeunes ont choisi d'accroître ces derniers mois leur énergie et leurs sacrifices pour le salut des âmes ; ils redoublent d'autant plus d'ardeur aujourd'hui que ces périodes de trouble sont davantage propices à notre apostolat : en effet, c'est quand l'obscurité se fait plus profonde qu'apparaissent la force et la vivacité de la lumière. Aussi dans cette décadence qui s'accélère, les jeunes viennent plus nombreux dans nos équipes et y reçoivent plus volontiers les principes et l'enseignement de l'Église. C'est pour nous un encouragement à persévérer et à croire que la victoire du Seigneur est proche. Cet été encore, les nouveaux seront nombreux à nous accompagner pour le quarantième départ en camps apostoliques ! Cette année encore, plus que jamais, ces camps seront déterminants pour le salut de beaucoup d'entre eux. Alors, chers amis, ne manquez pas le départ ! Accompagnez-nous par vos prières, par vos sacrifices, et aussi par votre aide matérielle toujours indispensable au bon déroulement de ces camps.

Sébastien Coulomb

Le mot de l'aumônier général :

Il faut toujours revenir aux fondamentaux, autrement dit aux « éternelles mêmes choses » qui sont résumées en un mot par saint Augustin : « Deux amours ont fait deux cités. » C'est l'effroyable lutte à mort entre ses deux amours absolument incompatibles qui est le moteur de l'Histoire Sainte, de l'Incarnation-Rédemption et enfin de l'Histoire de l'Église. De Caïn et Abel à l'Antéchrist face au Cavalier de l'Apocalypse, court ce même fil directeur. L'ignorer, c'est se condamner à la défaite finale : « être jeté dans l'étang de feu » (Apocalypse, 20,15)

Or, notre condition charnelle appesantit notre réflexion et nous oublions facilement ce qui n'est pas sous nos yeux. En particulier, « nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang contre les maîtres de ce monde de ténèbres, contre les mauvais esprits répandus dans les airs » (Eph. 6, 12). De là nos relâchements, nos calculs, notre « minimalisme » donnés dans l'œuvre de Dieu. Un engagement plus sérieux nous semble inutile, presque de pure perte de temps, d'argent, d'énergie et finalement, Dieu n'est pas « premier servi » mais, à la rigueur, *aussi* servi... quand cela ne coûte pas trop. Exemples : A quand remonte notre dernière retraite spirituelle ? Depuis combien de temps n'avons-nous pas fait oraison ou dit un chapelet autrement que dans les transports en commun ? Sommes-nous aux conférences de la paroisse ? S'est-on proposé à la chorale ? la sacristie ? Donne-t-on pour les écoles ? A-t-on accepté un rôle dans la commune ?... Les exemples sont innombrables de cette apathie des catholiques. Comme si les jeux étaient déjà faits, la victoire du mondialisme et des progressistes étant chose acquise.

Effectivement, avec une telle mentalité, leur victoire est assurée ! Mais ce n'est pas l'esprit catholique, l'esprit des Apôtres, Athanase, Urbain II (la croisade de 1099), sainte Catherine de Sienne, Jeanne d'Arc, saint Louis-Marie de Montfort, Padre Pio... et des fondateurs du M.J.C.F., et des traditionalistes. Or, aujourd'hui, comme l'indiquent ces derniers mois de remous médiatiques internationaux, l'amour du monde et la haine de Jésus-Christ se dressent toujours plus contre la seule Église pour l'écraser.

Cet assaut renouvelé doit nous stimuler. Et, pour ce qui est de notre sujet – la jeunesse – se souvenir de l'effort inlassable des ennemis du Christ : « Laissez de côté la vieillesse et l'âge mûr ; allez à la jeunesse, et, si possible, jusqu'à l'enfance » (Instructions secrètes de la Haute Vente maçonnique italienne sous le pape Léon XII). L'enjeu est terrible : tout le système scolaire et universitaire, toutes les maisons des jeunes et de la culture, tout ce monde associatif distillent des principes incompatibles avec la grâce surnaturelle. Le M.J.C.F. a bientôt 40 ans. Il fait ce qu'il peut contre cette déferlante. Il le fait bien. Mais il est fragile... car ses cadres sont jeunes et donc sans expérience, sans formation, pleins de défauts et rapidement absorbés par leur vie d'adulte. Aujourd'hui le MJCF est debout ; mais demain ? Il a besoin de vous pour perdurer, de vos prières, de vos encouragements, de votre indulgence, de votre argent... et de ceux de vos amis et connaissances. Actuellement, l'achat du local national du M.J.C.F. fait le fond de nos soucis : sans lui, il n'y a plus de mouvement organisé, plus de rayonnement sur Paris, plus rien pour loger les permanents qui se dévouent... Or, il nous manque 200 000 euros. C'est beaucoup ? Mais si chaque lettre envoyée rapporte 60 euros, ce sera suffisant. Alors que 5000 mosquées sont en construction en France, et que 7000 églises sont en voie de démolition, sera-t-il dit que la Tradition Catholique est incapable de bâtir une Maison de Dieu pour sa jeunesse apostolique ?

Heureusement, nos animateurs ont confiance – non pas qu'en Dieu – mais également en votre dévouement et ils offrent prières et sacrifices à toutes vos intentions.

Abbé Nicolas Portail

Il est encore temps !

Vous connaissez des jeunes garçons et filles

Âgés de 16 à 25 ans, n'hésitez pas :

Proposez-leur nos séjours itinérants à l'étranger

Surtout s'ils ignorent la Tradition catholique, il ne seront pas déçus !

Renseignements : 01 45 39 99 00

Autriche,

Croatie,

Dolomites,

Portugal,

Du 2 au 24 août 2009

Pour **490 €**
tout compris



Quelques événements de la vie du Mouvement :

Avril :

Le recrutement des camps d'été est lancé, les équipes multiplient prières et sacrifices ainsi que les tractages, affichages, stands, etc.

Les 4-5, la province Rhône-Alpes organise son pèlerinage à Ars ; belle occasion de gagner l'indulgence plénière accordée cette année pour le 150^e anniversaire de la mort du saint Curé. La piété de ces jeunes garçons et filles ne passe pas inaperçue et les nouveaux membres venus se joindre à nous à cette occasion ne manquent pas d'en faire la remarque.

Au cours de la veillée pascale a lieu le baptême et la première communion de Jean-François, membre de l'équipe Saint François de Bordeaux. Après deux ans d'activités M.J.C.F. et une année de préparation catéchétique sérieuse, il se voit infiniment récompensé de sa persévérance, de sa patience et de ses prières... les animateurs aussi, venus l'entourer pour se réjouir avec lui et rendre grâce à Dieu.

Mai :

Pour obtenir de l'argent en vue de l'achat du local national, les animateurs se démènent un peu partout afin de ramener ce qu'ils peuvent : quêtes dans les prieurés, ventes de Savoie et Servir, sollicitation de la générosité des membres de leurs familles... certains vont racler leurs fonds de tiroir et apportent leur contribution, pauvre en argent certes, mais riche en générosité... Ils comptent sur la Providence et aussi sur votre générosité et celle de vos amis pour apporter le reste. Dans le même registre, toutes les idées même les plus originales sont les bienvenues: ainsi à Lyon, les animateurs décident d'aller vendre des brins de muguet dans la rue. Et, comme le Bon Dieu saisit toute occasion pour se faire connaître, Il leur envoie deux jeunes témoins de Jéhovah. Une discussion s'ouvre, bien animée, et d'autres jeunes viennent bientôt étoffer le groupe en entendant parler de Dieu. La semence est portée en terre, la grâce de la vérité prêchée fera le reste.

Les beaux jours sont là, même dans le Nord ! Une activité d'accrobranches est organisée, permettant de consolider l'amitié existante et de s'aguerrir un peu. Un chapelet d'action de grâces pour les bons moments passés est récité par les participants.

L'apostolat des jeunes rayonne partout autour d'eux, y compris sur leurs parents et leurs proches qui profitent aussi de l'influence du M.J.C.F. A Paris, un nouveau membre stocke la bibliothèque d'équipe chez lui. Sa mère curieuse, fouille dans la valise et, très intéressée, finit par acheter plusieurs livres... comme quoi le Bon Dieu utilise même les plus vilains défauts pour notre sanctification !

Les examens approchent et les révisions s'imposent, mais pas question de relâcher notre zèle apostolique : ainsi un animateur invite un de ses camarades pour réviser dans un lieu calme... le monastère bénédictin Notre-Dame de Bellaiques... Celui-ci accepte l'offre, et peut poser ses questions sur la religion en toute simplicité.

A la Pentecôte, les animateurs participent au pèlerinage de la Tradition et emmènent avec eux des jeunes qui découvrent la Tradition catholique. Cette année, en plus de la grande veillée, les provinces M.J.C.F. du Nord et de l'Est sont chargées de la veillée des enfants : bonne humeur et succès sont au rendez-vous avec l'Histoire de Saint Paul, vrai roman d'aventure. A



Arrestation de St Paul

l'entrée dans Paris, les animateurs distribuent des tracts expliquant la raison du pèlerinage et de la Tradition ; phénomène curieux, ce sont les badauds qui viennent au-devant de nous !

Ainsi pas mal de discussions intéressantes se sont engagées (la Tradition, la religion, la crise de l'Église...)

Juin :

Les camps sont des activités sérieuses, aussi les différentes provinces s'emploient-elles à en préparer soigneusement le déroulement : itinéraires, visites, discussions, olympiades, veillées, etc. rien n'est laissé au hasard, pas même dans les détails les plus pratiques. Le travail des âmes est délicat et demande des efforts soigneux et réguliers.

L'équipe liturgie peaufine aussi ses connaissances avec des exposés réguliers, chaque dimanche soir, sur l'histoire et le symbolisme des cérémonies de la messe.

Puis elle met ses connaissances en pratique, à travers la messe pontificale et les confirmations à Saint-Nicolas du Charbonnet, ou encore la procession de la Fête-Dieu à Couloutre (pour la province Paris-Sud) qui sont autant d'occasions de se perfectionner dans ce service divin qui reste ici-bas le sommet des œuvres de l'Église. Plus modestement, c'est aussi l'initiation des nouveaux membres à l'utilisation de leur premier missel ou, pour les garçons, à servir la messe basse.

A la suite d'un sondage, une jeune fille, habitant en cité parisienne, vient à un topo sur *les Béatitudes*. A la fin, elle demande encore plus d'explications et fait un parallèle entre les principes pour atteindre le bonheur et son état de vie... en attendant d'en changer !

Ailleurs, c'est une jeune fille nouvelle du M.J.C.F. qui, ayant rencontré un abbé, souhaite être baptisée et demande à être instruite de la doctrine catholique.

Un garçon de Paris faisant des études de sociologie rencontre des animateurs et s'intéresse vivement à la Tradition. Peu à peu, il décide de rédiger un mémoire sur le « phénomène » traditionaliste... Qui sait, la Providence passe par tous les moyens, et peut-être qu'il ira bientôt rejoindre la liste de ces scientifiques athées qui, à force de vouloir tout expliquer avec leur seule raison finissent par en trouver les limites et par se soumettre à l'ordre divin.

Le comité de rédaction achève de mettre au point le prochain numéro de *Savoir et Servir* sur un sujet délicat : les rapports de l'Église avec la science. Travail délicat qui demande l'investissement de plusieurs anciens et actifs. Au bout du compte, un numéro qui mettra en valeur toute la sagesse et la prudence de l'Église sous la motion du Saint-Esprit et du don de Science.

Des nouvelles du front :

Un dimanche de mai, quelques membres du MJCF vont vendre des *Savoir & Servir* à la sortie des messes de la ville d'Epinal. A l'église St Antoine, la messe de 8h30 est célébrée par un prêtre de la fraternité sacerdotale St Pierre. Le chef d'équipe prend soin de demander la permission au prêtre. Bien évidemment, elle lui est refusée. Alors que faire ? En temps de guerre, on ne demande pas la permission à l'ennemi, me direz-vous. Aussi, nous décidons de vendre notre revue dans la rue en dehors du parvis de l'église. Le jour J, à l'heure H, 4 animateurs s'y rendent. Dans un premier temps la vente se déroule plutôt bien. L'accueil varie beaucoup d'un paroissien à l'autre mais nous vendons une demi-douzaine de revues. Jusqu'au moment où ... Monsieur l'abbé remarque notre présence (il faut dire que nous n'avons pas cherché à nous cacher). Le voici qui se précipite à notre rencontre dans une colère noire, nous arrache des mains les *Savoir & Servir*, les jette en l'air et empoigne un animateur.

-« Tu dégages ! Ou j'appelle la police ! » -« Et bien, appelez la police si vous voulez, je ne fais rien de mal. »

-« Non ! tu dégages, je vais te faire vider ! » -« Très bien j'accepte de courir le risque »

-« Mais, je t'assure que je vais te cogner ! » -« Et bien, je vous en prie. »

L'animateur espère que la première colère va retomber pour pouvoir s'expliquer mais en vain. Finalement, l'abbé s'aperçoit que l'intimidation ne fonctionne guère et se retire. Toute l'assistance est choquée de cette altercation. Deux personnes nous aident à ramasser nos *Savoir & Servir*. Puis des discussions s'engagent :

-« Mais que s'est-il passé ? On ne comprend pas que l'on puisse réagir de la sorte, vous ne faisiez rien de mal, vos revues sont très bien. Et puis, ne sommes-nous pas frères dans la foi ? »

-« Et bien, il faut croire que non... » répond un animateur

-« Habituellement, nous allons à la messe dans la toute petite chapelle de la fraternité St Pie X. Nous ne sommes venus ici qu'exceptionnellement. C'est vrai qu'ici ils ont une église, une belle chorale, beaucoup de faste. Mais après ce que nous venons de voir, c'est certain, nous ne retournerons jamais ici ».

Décidément, il faut croire que ce qui nous sépare et plus grand que ce qui nous rassemble...!

Carnet de Famille :

◆ Baptêmes :

1^{er} mars : Hélène, fille de Bertrand Vaillant, née le 22 février.

7 mars : Jehanne, fille de Henri Dugon, née le 1^{er}.

1^{er} mars : François, fils de Jérôme Carbonne, baptisé le 7.

22 mars : Marie-Reine, fille de David Mielcareck, baptisée le 12 avril.

22 mars : Thomas, fils de Pierre-Louis Foyer, baptisé le 29.

23 mars : Théophane, fils de Jean-Tristan Darchy, baptisé le 1 avril.

31 mars : Estelle, fille de Frédéric Carrère, baptisée le 12 avril.

27 mai, Benoit, fils de Christophe Rollot, baptisé le 6 juin.

◆ Entrées en vie religieuse :

Sœurs consolatrices du Sacré-Cœur

Début juin, Claire de Lisleferme (Ouest)

Prise d'habit :

Le 1^{er} mai, M. l'Abbé du Châtelet a présidé la cérémonie de vêtiture d'Estelle Ramothe (Pays de Loire) chez les dominicaines contemplatives d'Avrillé.

◆ Mariages :

Le 25 avril, Michaël Moulard (Paris Nord) et Elisabeth Verschuur (Ouest)

Le 2 mai, Dominique Laurençon (Paris Nord) et Stéphanie Creux (Paris-Nord)

Le 9 mai, François André (Sud) et Jessyca Jean (Sud)

◆ Décès :

Le 15 mai, Patricia Favreuil (jeune bienfaitrice handicapée).

Soutien à l'Effort d'Apostolat

Oui à la conversion de la jeunesse, aux vocations religieuses et sacerdotales, aux foyers chrétiens.

Je souhaite aider le Mouvement de la Jeunesse Catholique de France par :

1 - **La prière** et spécialement dans le cadre des *Coopérateurs du MJCF*. Je vous prie de bien vouloir m'inscrire comme Coopérateur.

2 - **La diffusion de *Savoir et Servir*, un bon moyen pour répandre la Vérité :**

Mon abonnement (ou réabonnement) à *Savoir et Servir* (*Lettres aux amis* + 2 cahiers semestriels).

normal 20 € étranger 30 € de soutien 35 €

Je commande les exemplaires ci-dessous et je joins la somme de :€.

+ port **en national** (1 n° : + 1,5 € ; 2 n° : + 3 € ; de 3 à 4 n° : + 4 € ; de 5 à 8 n° : +5 € ; > à 8 n° : *Colissimo*).

N° 57 - Vatican II, la lettre et l'esprit. Faits et textes.	5 € x	ex. =	€.
N° 58 - La France Chrétienne.	4 € x	ex. =	€.
N° 61 - Anges et démons.	5 € x	ex. =	€.
N° 64 - Une vie... après la vie ? Qu'est-ce que la mort ?	5 € x	ex. =	€.
N° 65 - L'Église du III ^e millénaire ! L'ère du renouveau ?	5 € x	ex. =	€.
N° 66 - 2000 ans d'Église, un trésor caché.	5 € x	ex. =	€.
N° 67 - La famille a-t-elle encore un avenir ?	5 € x	ex. =	€.
N° 68 - La Bible, vrai ou faux !	6 € x	ex. =	€.
N° 69 - Chrétiens, musulmans, avons-nous le même Dieu ?	6 € x	ex. =	€.
N° 70 - Un seul Christ, Une seule Église.	6 € x	ex. =	€.
N° 71 - Jésus-Christ : un Sauveur pour notre temps ?	6 € x	ex. =	€.
N° 72 - La Laïcité, quand César se fait Dieu...	6 € x	ex. =	€.
N° 73 - Prière ou superstition ?	6 € x	ex. =	€.
N° 74 - Les sacrements, sources de vie	6 € x	ex. =	€.

Livres :

<i>La Messe a-t-elle une histoire ?</i> (192 p.)	12 € x	ex. =	€.
<i>Croisades, inquisition, faut-il demander pardon ?</i> (228 p.)	12 € x	ex. =	€.
Carnet de chant	12 € x	ex. =	€.



Formulaire à remplir pour un virement mensuel

Messieurs, je vous prie de bien vouloir prendre note que vous aurez à virer le de chaque mois, par le débit de mon compte, la somme de :

20 € 50 € 100 € €

au Mouvement de la Jeunesse Catholique de France

RIB : 30004 01478 00010007664 60

IBAN : FR76 3000 4014 7800 0100 0766 460

BIC : BNPAFRPPGB

Je précise que cet ordre est valable jusqu'à révocation écrite de ma part. Veuillez agréer, Messieurs, l'expression de mes sentiments distingués.

Signature :

Date :

Nom :

Prénom :

Adresse :

Code postal Ville :

Tél. :

Ancien (province) :

Nom et adresse de l'établissement teneur de compte à débiter (votre banque ou C.C.P. ou Caisse d'épargne)

Nom :

Adresse :

Code Postal : Ville :

Tel :

Merci de joindre un RIB